
Назовите только имена существительные:

    Школа, писать, дядя, петь, дом,
  степь, кричать, солнце, рожь,
  лететь, писать, идти.
                     



  Распределите их на 3 группы по склонениям:

1 склонение   2 склонение   3 склонение   
       школа              дом             степь
 
       дядя                солнце        рожь



        Склонение
   Род   м.р. ж.р   м.р.   ср.р.   ж.р.

Окончание  а  я а   я о   е    ь

Склонение         1         2    3



Просклонять –
 это  изменить имя существительное по 

падежам.

Имена существительные
 склоняются.



Как вы думаете, можно ли 
изменять глаголы?



Измените 
по лицам и временам:

идти      сидеть  



     Я    ид-у                         сиж-у
     Ты  ид-ешь                     сид-ишь
     Он  ид-ет                        сид-ит

      Мы  ид-ем                      сид-им
      Вы   ид-ете                     сид-ите
      Они  ид-ут                      сид-ят



        Изменение глагола по     
лицам  и числам – это 
СПРЯЖЕНИЕ

      

                 



Спряжение глагола

Тема урока:

               



Цель урока:

 
 Сколько спряжений у глагола?

 Как узнать спряжение ?



Проспрягать глаголы     писать
и выделить окончания:  петь
                                    замолчать
                                    построить

                                



1л. Пиш-у       по-ю         замолч-у       постро-ю
2л  Пиш-ешь   по-ешь     замолч-ишь   постро-ишь
3л. Пиш-ет      по-ет       замолч-ит      постро-ит

1л. Пиш-ем    по-ем        замолч-им      постро-им
2л. Пиш-ете   по-ете       замолч-ите     постро-ите
3л. Пиш-ут     по-ют      замолч-ат       постро-ят



2л.ед.ч.  - ешь,             -ишь
3л.ед.ч.  - ет,                -ит

1л.мн.ч.   -ем,               -им
2л.мн.ч.   -ете,              -ите
3л.мн.ч.  - ут, -ют         -ат, -ят



      Первое и второе
  спряжение   глаголов.

        I                                II
  -ешь                               -ишь
  -ет                                  -ит
  -ем                                 -им
 -ете                                 -ите
 -ут, -ют                            -ат, ят
 



Как определить спряжение, 
если окончание ударное?

    Выделить окончание

     -Е  ( I )  -ат(-ят) 
     -И  ( II ) -ут(-ят) 



  Определите спряжение.

  Трещит, гудит, гнут, встают,
глядят, играют.
       трещит –  II спряжение
       гудит –    II  спряжение
       гнут –     I   спряжение
      встают-   I   спряжение
      глядят –  II   спряжение
      играют -   I  спряжение



Давайте закрепим материал:

 
 Что такое спряжение?

 Сколько спряжений у глагола?

 Как узнать спряжение ?




